

Salud apunta a fortalecer red comunitaria y rediseñar hospitales de Taltal y Mejillones

SALUD. Se trata de los dos recintos que todavía no han sido modernizados en la región.

José Fco. Montecino Lemus
 cronica@mercurioantofagasta.cl

Con viento a favor avanzan los proyectos de normalización de los hospitales de Taltal y Mejillones, los dos recintos hospitalarios públicos de la región que faltan por ser intervenidos para actualizar sus respectivas infraestructura y servicios.

En detalle, para la comuna de Mejillones se contempla la edificación de un nuevo hospital, mientras que para Taltal el objetivo es ampliar el actual lugar, para dotarlo de nuevos servicios.

Según explica el doctor Francisco Grisolia, director del Servicio de Salud de Antofagasta (SSA), lo esencial de las iniciativas es dejar a los dos recintos hospitalarios como centros clínicos "del Siglo XXI".

"Estos dos hospitales son los únicos que nos quedan por normalizar. Antofagasta, Calama, Tocopilla, ya cuentan con hospitales nuevos, normalizados. Por lo tanto, nos van quedando estos dos. Y esto va a significar un aumento muy significativo en las direcciones del establecimiento, en la capacidad de resolver algunos problemas", argumenta.

EL NUEVO HOSPITAL

En el caso de Mejillones, desde el Gobierno Regional - entidad que otorgará financiamiento para ambas iniciativas - explican que el monto para la etapa de rediseño del establecimiento será de M\$856.903, y el plan es "normalizar la situación actual del establecimiento". El moderno hospital contará con "una superficie total aproximada de recintos de 12.910 metros cuadrados", con lo que se aumentará las áreas de atención de urgencias, box de atención separados por adultos y pediátricos, sala de acogida, y box ginecológico.

"En unidad de hospitalización se incorpora área admi-



DE ACUERDO A LO INFORMADO POR AUTORIDADES DE SALUD, EL HOSPITAL COMUNITARIO DE TALTAL SERÁ CONSTRUIDO EN EL MISMO SECTOR DEL ACTUAL.

17.682 mejilloninos se verán directamente beneficiados del proyecto para un nuevo hospital en la comuna.

13 mil usuarios en Taltal se verán favorecidos con las nuevas obras que se contemplan en el hospital.

nistrativa, estación de enfermería, sala de entrevista familiares, sala de procedimiento de uso exclusivo para esta unidad", detallan desde el GORE.

"Respecto a la atención abierta, se aumenta box de atención, de 16 a 20, además recintos

propios para rondas médicas, box facilitador intercultural, sala de tratamiento, sala procedimiento, además de pabellón de cirugía menor, oficina equipo domiciliario, sala dental retroalveolar y orto pantógrafo".

Desde el Gore recalcan que la importancia de mejorar el hospital comunitario de Mejillones radica en que es el único lugar con atención abierta, cerrada y de urgencia en la comuna, tanto en el sector público, como privado.

Los pacientes beneficiarios de esta iniciativa serían 8.955 hombres y 8.727 mujeres.

Con un plazo de ejecución de 19 meses, actualmente este plan "cuenta con un arquitecto coordinador del proyecto, a cargo de elaborar la planimetría del prediseño, la cual se en-

cuentra aprobada por el Minsal. Al mismo tiempo, se está enviando a la subsecretaría la solicitud de no objeción del prediseño. Con esta aprobación se procederá a iniciar la etapa de ingeniería durante el mes de enero 2025".

Para el alcalde mejillonino, Marcelino Carvajal, resalta que este nuevo hospital comunitario permitirá tener "espacio para poder en algún minuto traer especialistas". Y, además, el jefe comunal destaca que "es un gran proyecto. Es un nuevo hospital que se tiene más que merecido".

SERIE DE MEJORAS

En cuanto a Taltal, desde el Gore resaltan que el proyecto de normalización del Hospital 21 de mayo "ya fue aprobado por el

Core, por un total de \$1.205 millones, monto que permitirá financiar una serie de mejoras", que van desde el área de urgencia y una sala de tratamiento complejo, por dar un ejemplo.

"Además, la unidad de hospitalización contará con un área administrativa y una sala de entrevista para familiares. Mientras que el número de boxes de atención abierta aumentará de 12 a 20 e incluirá un área de pabellón de cirugía mayor ambulatoria, oficina para el equipo domiciliario, y sala dental retroalveolar y ortopantomógrafo", indicaron desde el ejecutivo regional.

"Por otra parte, se prevé la adquisición de nuevos equipos y equipamientos que permitirán ofrecer una atención de salud oportuna y de calidad, ali-

neada con los estándares normativos actuales para este tipo de establecimiento", se menciona desde la entidad regional, y se agrega "Se espera que el convenio vaya a firma en el mes enero, para que desde ahí el SSA pueda empezar a ejecutar", comentan desde el Gore.

Finalmente, serán más de 13 mil usuarios favorecidos por estas nuevas obras.

El consejero Víctor Guzmán, presidente de la comisión de Salud del Core, explica que "los proyectos en infraestructura en salud son los más difíciles de ejecutar. Toman tiempo y permanentes desafíos de cambios en los diseños. Pero estamos claros que debemos avanzar en este tipo de iniciativa aunque nos demoremos más de lo que es debido". **CS**